

Projektskizze: Energieeffizienz am Arbeitsplatz

Im Rahmen der Arbeitsgruppe „Energie und Klima“ des Nachhaltigkeitsbeirates der Landesregierung wurde im Sommer 2013 vom Verband der chemischen Industrie (VCI) vorgeschlagen, einen Azubiwettbewerb zu Energieeffizienz auszuloben und in Folge ein Konzept dazu ausgearbeitet. Am 12.10 empfahl der Nachhaltigkeitsbeirat, dieses Projekt der AG „Energie und Klima“ zur Umsetzung.

Ziel ist, dass insbesondere die junge Generation hinsichtlich der Themen Energieeffizienz und Energieeinsparung sensibilisiert und geschult werden soll.

Der Verband der chemischen Industrie (VCI) hat deswegen unter dem Motto „deltaE“ in Kooperation mit dem Umweltministerium im Rahmen der AG „Energie & Klima“ bei seinen Mitgliedsunternehmen einen Azubi-Wettbewerb ausgeschrieben und gestartet. Ziel dabei ist, dass einerseits sich die Azubis für das Thema Energieeffizienz engagieren sowie Aktionen im Betrieb initiieren und andererseits konkrete Energieeffizienzmaßnahmen angeregt und gewürdigt werden. Eine vorgeschaltete Schulungs- und Infoveranstaltung in Baden-Baden am 5.12.2013 wurde von 100 Azubis aus 30 Unternehmen besucht.

Der Wettbewerb lief bis Ende Juni 2014, die Preisverleihung fand im Rahmen des Ressourcenkongresses im September durch Ministerpräsident Kretschmann statt. Hauptpreis war ein Tag im Europapark Rust, bei dem die Gewinner am Morgen auch bei einer Führung einen Blick hinter die Kulissen werfen können.

Nun soll von der AG „Energie & Klima“ geprüft werden, ob und unter welchen Bedingungen solch ein Azubi-Wettbewerb in anderen Branchen übernommen werden kann.

Ansprechpartner:

Harald Höflich

Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft Baden-Württemberg

Referat Energieeffizienz in Haushalten und Unternehmen

Telefon: 0711 126-1223

E-Mail: Harald.Hoeflich@um.bwl.de